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經濟部長鄧振中：參與區域經濟整合，是必要而非選項 
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經濟部長鄧振中今天（1/29）出席「2015 天下經濟論壇」（CWEF），對於韓

國在推動經貿整合上的成功，讓鄧振中直言羨慕，更三度強調台灣參加區域

經濟整合重要性。以下為演說摘要： 

我很羨慕韓國在簽訂 FTA 上有很多成功的經驗。相較之下，台灣歷經比較困

難的過程，但我還沒有放棄，希望過去的困難能夠累積更大的能量，讓我們

有更好的成果。 

台灣從 2012 到 2014 推動自由貿易，平均出口成長接近 10％。以汽車為例，

2000 年台灣出口約 2000 輛汽車，去年出口快 10 萬部。企業界的人士指出，

假如政府做對事情，很可能可以出口 30萬、50萬部汽車。 

國內經常在討論，我們應該是偏重多邊還是雙邊貿易體制的發展。台灣 2002

加入 WTO，杜哈回合剛開始時，我們充滿期待，估計 3年內可以達成協議，現

在已經 13年了，還沒談成。 
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多邊貿易體制中，我們承諾大致上 5％的項目零關稅，但是我們跟新加坡、紐

西蘭的自由貿易協定，已經承諾到 99％的項目。由此可見，多邊的進度、深

度和雙邊差太遠了。我們是理想主義者，應該支持多邊，協議結果大家一體

適用，但我們也是務實主義者，既然多邊有困難，雙邊也應該努力去做。 

對台灣來講，參加區域經濟整合不是選項，是必須。國際社會應該用更開放

的心胸來接納台灣，台灣在 APEC（亞太經濟合作會議）是第十大經濟體，每

日貿易量也比很多國家多。台灣成功地處理和紐西蘭、新加坡的協議，我們

創造了一個模式——沒有給世界任何國家（包括中國製造在內）任何困難，

這個可以被各國接納的模式已經建立了。 

參加區域經濟整合是我們非常清楚的目標，台灣對於要參加區域貿易整合是

非常強的共識，我沒有聽過不一樣的看法。最後，我要再度重申，參加區域

經濟整合對於台灣經濟發展極為重要。希望在台灣很強的共識下，大家可以

採取比較開放的態度，讓台灣能夠盡速參加區域經濟整合和更多國家簽署自

由貿易協定。 

 

 


